
 

SÚMULA DE PLENÁRIA (SETEMBRO – 2022) 

 

PLENÁRIA DO FÓRUM FLORESTAL PAULISTA 

DIA: 15 de setembro de 2022 

Local: sala virtual (on line) 

INTITUIÇÕES PRESENTES  

ONGS: 

 CORREDOR ECOLÓGICO DO VALE  

 INSTITUTO SUINÃ  

 REFLORESTA 

 PRO-MURIQUI 

 ITAPOTY  

 APICUESTA  

 IPE 

 CÍLIOS DA TERRA  

 CÂNIONS PAULISTAS 

 

UNIVERSIDADES / Instituições de Pesquisa 

 OCA – ESALQ/USP 

 EMBRAPA TERRITÓRIOS 

 ESTAÇÃO EXPERIMENTAL DE CIÊNCIAS FLORESTAIS (ESALQ/USP) 

 UNIFESP – CAMPUS DIADEMA 

EMPRESAS 

 SYLVAMO  

 DEXCO 

 KLABIN 

 SUZANO 

 

DIÁLOGO FLORESTAL NACIONAL 

 Secretário executivo do Fórum Florestal Paulista 



PAUTA PLENÁRIA  
 
 

1) BOAS VINDAS PARA AS ONGS QUE ESTÃO INICIANDO PARTICIPAÇÃO NO FFSP. 
 

2) APRESENTAÇÃO DO COMDEMA DE SÃO JOSÉ DOS CAMPOS (Elaboração do Plano de 
Gestão Distrital para São Francisco Xavier)  
 

3) TEMA CONSERVAÇÃO DA BIODIVERSIDADE: APRESENTAÇÃO DAS ONGS SOBRE 
PROJETOS E INICIATIVAS LIGADAS À CONSERVAÇÃO DA FLORA NATIVA. 
 

4) POSSIBILIDADE DE REALIZAÇÃO DE PLENÁRIA PRESENCIAL EM NOVEMBRO. 
 

 
 

ENCAMINHAMENTOS 
 

1) Com alegria e motivação, estiveram presentes representantes de duas ONGs que 

estão iniciando participação no FFSP: 

 

 INSTITUTO CÍLIOS DA TERRA (sediada em Itapeva, tendo como representante 

Rafael Campolim) 

 

 INSTITUTO CÂNIOS PAULISTAS (sediada em Itararé, tendo como representante 

Regina Célia Negrão Machado) 

 

 

2) Apresentação do COMDEMA de São José dos Campos. 

 

  Foi apresentado pelo presidente do COMDEMA, sr. Marcelo Manara, o projeto 

já iniciado de elaboração do Plano de Gestão Distrital de São Francisco Xavier, 

envolvendo o uso e ocupação do solo nesta região. 

 

 Após apresentação, foi estendido o convite para as instituições que compõe o 

FFSP para participarem do comitê responsável pela elaboração do referido 

plano. 

 

 Instituições interessadas deverão entrar em contato diretamente com o 

COMDEMA de São José dos Campos. 

 

 

 

 

 



3) Apresentação da ONG REFLORESTA, sobre seu projeto de coleta de sementes e 

formação de mudas de espécies nativas para restauração e arborização urbana. 

 

 O viveiro do Refloresta reproduz anualmente mudas de cerca de 190 spp de 

árvores nativas, sendo que já produziu de 328 spp. 

 

 Relato sobre a dificuldade atual na obtenção de sementes (coleta e compra), o 

que está ocasionando um estreitamento genético na maioria das espécies 

arbóreas reproduzidas nos viveiros do estado de SP. 

 

 Constatação de que o “sistema geral” de produção de sementes/mudas de 

nativas ainda está “frágil” em relação à diversidade de espécies e também 

genética. 

 

 Como podemos induzir a melhoria desta realidade?? 

 

 

4) Não tivemos tempo hábil para dialogar e deliberar sobre uma próxima plenária 

presencial do FFSP.  

 

 

5) Proposta de tema para ser dialogado no próximo ano: Financiamento do 

desenvolvimento territorial sustentável (ligado ao LUD/P3S). 

 

 

 

 

 
Arquivo: SUMULA_PLENÁRIA_FFSP_SETEMBRO_2022 
Elaboração: Murilo Mello (Sec. Executivo do FFSP) 
Aguardando contribuições para seu fechamento. 
18/10/2022 


